



TERMINE

- **Internationaler Frauentag am 8. März, 17.30 Uhr**, Otto-Brenner-Saal, Gewerkschaftshaus Mannheim, **»Wir für ein soziales Europa!«** mit Irene Schulz, geschäftsführendes Vorstandsmitglied der IG Metall mit Musik von Gizem Gözüacik, Cocktailabend und anderen
- **20. März, 18 Uhr**, Abendakademie Mannheim U1, Erdgeschoss. Ausstellungseröffnung mit Vortrag zu **»Vergessene Geschichte« – Berufsverbote in Deutschland**

Es geht los!

Motivierender Auftakt unserer Kampagne »Wir in Mannheim – gemeinsam stark!« in Oberursel



»Das, was wir machen, ist bisher einmalig«, sagte Klaus Stein, Erster Bevollmächtigter der IG Metall Mannheim. Mit über 100 Teilnehmerinnen

und Teilnehmern fand vom 28. bis 30. Januar in Oberursel ein starker Auftakt zu unserer großen Kampagne statt. Die Teilnehmenden befassten sich unter anderem mit Argumenten gegen Einwände im Betrieb, lebendigen, beteiligungsorientierten Betriebsversammlungen, guten Beispielen für Mitgliederansprache oder neuen Abstimmungsmöglichkeiten und -methoden per App oder World Café. Weiter erarbeiteten

alle konkrete Ansprache- und Aktionsstrategien für ihren jeweiligen Betrieb. »Wir wollen gute Beispiele austauschen und uns gegenseitig Kraft geben. Wir möchten politikfähig in den Betrieben werden. Denn wir sind da erfolgreich, wo wir solidarisch kämpfen. Unsere Stärke hängt von unserer Durchsetzungsfähigkeit ab. Gewerkschaftliches, solidarisches Handeln für gute Arbeits- und Lebensverhältnisse: Jetzt geht es an die Umsetzung in Mannheim und der Region«, so Stein.



Noi in de MTVA!

Die IG Metall Jugend ist mit voller Kraft ins Jahr 2019 gestartet: Vom 2. bis 12. Januar fand das traditionelle Schliersee-Seminar mit vielen jungen Teilnehmerinnen und Teilnehmern statt. Ein großer Schwerpunkt: Neufassung des Manteltarifvertrags für Auszubildende und dual Studierende.



Die IG Metall Mannheim freut sich über ein starkes Tarifiergebnis bei Metokote Deutschland (PPG Coatings

Services) in Mannheim. Es bringt den Beschäftigten deutlich mehr Geld und zusätzliche Urlaubstage. In zwei Schritten wird innerhalb von zwölf Monaten das Entgeltniveau um 5 Prozent angehoben. Ein weiterer großer Erfolg ist die stufenweise Einführung eines Spätschichtzuschlags sowie die erstmalige Einführung einer betrieblichen Sonderzahlung (Weihnachtsgeld) in Höhe von 250 Euro im Jahr 2019 und 500 Euro im Jahr 2020. »Grundvoraussetzung für den Erfolg ist

der gute Orga-grad und eine starke Belegschaft«, sagte Daniel Warkocz, Gewerkschaftssekretär in Mannheim.

Tarifaktion bei ASG Mehr als 60 Kolleginnen und Kollegen von ASG Luftfahrttechnik und Sensorik in Weinheim folgten am 21. Januar der Einladung der IG Metall, sich in ihrer Mittagspause bei Kaffee und Wurst zu informieren. Weitere Aktionen für bessere Arbeitsbedingungen folgen.



Fotos: IG Metall Mannheim

Bundesverdienstkreuz für Herbert Neumann



Im Haus der Deutschen Rentenversicherung Karlsruhe wurde unserem Kollegen und langjährigen Zweiten Bevollmächtigten der IG Metall Mannheim, Herbert Neumann, am 24. Januar das Bundesverdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland verliehen. Nach Schule und Ausbildung als Mechaniker bei den NSU-Motorenwerken in Neckarsulm wurde Herbert

ab 1960 Gewerkschaftssekretär beim DGB Neckarsulm, beim DGB-Landesbezirk Baden-Württemberg, wo er unter anderem für Jugend, Sozialpolitik und Angestellte verantwortlich war, und von 1968 bis 1969 bei der IG Chemie-Papier-Keramik. Nach weiteren Stationen beim DGB-Kreisverband Heidelberg und als Bevollmächtigter und später Vorstandsvorsitzender der Stiftung Rehabilitation wurde er ab

März 1983 Gewerkschaftssekretär bei der IG Metall Mannheim. Von 1993 bis Ende September 1998 war er Zweiter Bevollmächtigter und Kassierer in Mannheim. Herberts großes Engagement für Gesellschaft und Politik äußerte sich in einer Vielzahl von Funktionen, unter anderem bei der AOK, Arbeitsagentur, IHK oder AWO. Die IG Metall Mannheim gratuliert ganz herzlich zu dieser Ehrung und wünscht ihm alles erdenklich Gute, vor allem Gesundheit!